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https://www.100test.com/kao_ti2020/259/2021_2022__E6_B9_96_E

5_8C_97_E8_A2_AB_E5_c65_259594.htm 去年8月，襄樊市总工

会组织“金秋助学”活动，该市19位女企业家与22名贫困大

学生结成帮扶对子，承诺4年内对每人每年资助1000元至3000

元不等。 一年后，其中三分之二的贫困生未给资助者写信。

今年暑假，该市总工会再次组织捐赠时，3名女企业家表示“

不愿再资助无情贫困生”，停止了继续资助。 几天来，在舆

论漩涡中的双方当事人一直保持沉默。 昨日，涉事的几位企

业家和学生，首次接受采访，回应外界的众说纷纭，袒露内

心世界。 昨日中午，襄樊重型机械厂宿舍，放暑假在家的王

可（化名），在自家简陋的阳台上，支起一张小桌子，给同

院的两名小学生辅导暑假作业。 此前一天，这名18岁的女大

学生因媒体报道被卷入舆论的漩涡。 2006年夏天，家庭贫困

的王可考上大学后，襄樊当地一位企业家资助了她1000元，

并承诺连续资助4年。但如今，对方认为她“冷漠而没有感恩

的心”，取消了对她的继续资助。 “今年上半年，因为自己

的原因，我的确疏于与她联系，她的做法我也表示理解。”

王可说。 “与企业家联系少，并不是我不懂得感恩，而是不

习惯这样的方式。在我看来，在学校好好学习，将来能回报

社会才是最大的感恩。”面对连日来的舆论压力，王可首次

向外界袒露心声。 此次因同样原因被取消资助的，还有另两

名贫困学生。襄樊市总工会女工部部长周华玲说，自2005年

开展企业家与贫困学生结对资助活动以来，共有5名贫困学生

因同样原因被取消资助资格。 “结对资助”引发的事端 在今



年8月中旬的金秋助学会上，一位女企业家生气地说：“我今

天来了，但没有带钱，不是不愿资助，只是希望我所资助的

学生能抽时间到公司去介绍一下学习情况！” 在周华玲看来

，襄樊市总工会资助贫困大学生9年来，“一直都很顺利”。

谁也没有料到，“结对资助”会成为诱发此次终止资助事件

的直接原因。 “我们的目的，也是为了让贫困学生能得到更

好的帮助，没想到会出现这样的后果。现在弄得我们的工作

也很难做了。”一直致力于贫困学生帮扶的襄樊市总工会副

主席周萍也很沮丧。 企业家首次反映这样的情况，是在2004

年首次结对资助之后。一年后，又有企业家反映，资助学生

一年了，学生没写一封信汇报自己在学校的情况，甚至连一

个电话都没有。 2006年8月17日晚，襄樊市总工会再次举办“

金秋助学会”。在这台以“感恩”为主题的联谊会上，总工

会负责人专门提到学生要懂得感恩，并给每名学生和家长发

了一封公开信，希望学生上学后能给企业家多写信、打电话

。末了，组织者还用心良苦地安排了一个互动节目让受资助

学生到舞台上与演员一起学跳舞蹈《感恩的心》。 一位参加

了这场联谊会的当地记者回忆，联谊会很感人，很多人甚至

当场决定捐款。 然而，在今年的助学会之前，更多企业家反

映，仍有学生一整年都没与她们联系。事情在今年8月中旬的

金秋助学会上发展到了极端。 当天，一位女企业家在会场上

生气地说：“我今天来了，但没有带钱，不是不愿资助，只

是希望我所资助的学生能抽时间到公司去介绍一下学习情况

！” 但此后，那名学生没有照这位企业家说的去办，这位企

业家就转而资助了另一位新生。 周华玲说，此前的助学活动

，大多是企业家捐助后，统一由总工会交到贫困学生手中，



资助双方互不认识，也没有这样的问题出现过。 周华玲从档

案柜中取出几封收藏的信件说，助学活动已连续举办了9年，

资助学生数百人，但给总工会写信表示感谢的也只有寥寥几

人，“甚至在助学活动上的一些发言稿，也是我们替学生代

劳的”。 然而，本报记者在采访此次事件所涉及的几名学生

家长时，他们都表示，这样结对的资助方式让人很难接受，

“会让我们背上沉重的精神压力”。 100Test 下载频道开通，

各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


